## 平成 25 年 第 6 回定例会

# 岩見沢市教育委員会会議録

平成 25 年 6 月 26 日 開会

平成 25 年 6 月 26 日 閉会

## 岩見沢市教育委員会

### 平成25年 第6回定例会 岩見沢市教育委員会会議録

(平成25年6月26日)

### ○本委員会に付議した議件

1 報告第 6 号 教育長の一般経過報告について そ の 他

### ○本委員会に出席した者

委	員	長	武	藏	輝	彦
委		員	秋	Щ	信	也
委		員	大	橋	弘	道
委		員	佐々	木	和	子
教	育	長	舛	甚	和	俊
教	育 部	長	名 和	田		勉
学校教育・生涯学習担当次長			今	野	幸	広
子育て支援推進担当次長			鈴	木	栄	基
学 校	教育課	長	加	藤	信	浩
指	導 室	長	兼	並	晃	成
生涯学習・文化・スポーツ振興課生涯学習担当主幹			雁	田	泰四	郎
子 と	きも課	長	所		美 穂	子
図	書 館	長	勝	田	真	澄
緑稜高等学校事務長			佐	藤	昌	明

事務局学校教育課総務係長藤

事務局学校教育課総務係 虎 谷 淳

耕

○武藏委員長 お疲れさまです。

ただ今から平成25年第6回教育委員会定例会を開催いたします。

本日の署名委員につきましては、秋山委員にお願いをいたします。

初めに、日程番号1、報告第6号 教育長の一般経過報告について 説明をお願いします。

○舛甚教育長 平成25年5月12日から6月20日における事務処理の概要について、 次のとおりご報告申し上げます。

まず、5月12日、岩見沢地区退職校長会定期総会に出席してきました。岩見沢市は、 退職校長の人数が大変多いということを改めて実感しました。

- 16日、北海道都市教育長会春季定期総会が稚内市で開催され、勉強してまいりました。
- 22日、南空知市町教育長定例会議が南幌町で開催され、出席してまいりました。
- 23日、岩見沢市保健事業懇話会に出席しました。医師会との懇談会ですが、大変いい勉強になりました。
- 26日、パークゴルフ大会がありまして、代理で出席しました。お年寄りと言ったら失 礼ではないかと思うぐらい、皆さん方、カラフルで若くて元気でした。
  - 28日、小さな親切運動岩見沢支部通常総会があり、出席してきました。

また、30日は総務常任委員会と、全国都市教育長協議会定期総会旭川大会に出席いた しました。

6月3日、サッカー少年団、FC志文の北海道大会出場についての訪問がありました。 また、北真小学校の野球部が、南北海道大会に出場ということで、岩見沢の子どもたち は頑張っていると感じております。

- 6月4日、北真小学校の菊地咲さんが、空手で全国3位の報告に来ました。ご本人、と ても喜んでおりました。
- 5日、日の出小学校に北海道教育委員会教育長の立川氏が視察に来ました。理科の教科 担任制をしているということもあり、理科の授業を見学されました。
  - 9日には高齢者ソフトテニス大会がありまして、本当に皆さん元気に頑張っていました。
- 11日、いわみざわ市民大学実行委員会委嘱状交付がありました。少しずつ市民大学も 形が変わりまして、受講生が実行委員会を作っていっているようであり、いいことかなと 感じております。

また、15日、少年の主張大会と、田中聖海さんの詩人協会賞を祝う会がありました。 あとは、記載のようになっております。

○武藏委員長 ただ今、教育長から、一般経過報告がありましたが、これにつきまして、 皆様の方から何かありますか。よろしいでしょうか。

(「よろしいです」という声あり)

○武藏委員長 それでは、報告を終わります。

今日は、審議事項がないということなので、その他に移っていきたいと思います。 その他、委員の皆様から何かございませんか。

(「ありません」という声あり)

○武藏委員長 特にないということであります。

それでは、事務局の方から何かございますか。

○今野学校教育・生涯学習担当次長 お手元に、「学校給食児童・生徒アンケート調査結果報告書」をお配りしております。

大変遅くなりましたけれども、ようやくアンケート結果の取りまとめが終わりましたので、委員の皆様にお配りさせていただきました。

内容ですが、2ページ目に、アンケート調査についての目的や実施事項を載せております。

実施は、3月5日からで、小学校が13日、中学校が8日までに子どもたちから回答を もらっております。

対象は、小・中学校全学年ということで、小学校4年生から6年生、中学生については、 自由記述欄を設けております。

回答数は、6,141人。平成25年の2月末現在の児童・生徒数が6,300人少しございます。約160人から170人ぐらい少ないのですが、それは当日欠席していた子どもたちということで、出席した子どもたちからは、ほぼ全員回答をいただいている状況にあります。

次のページには、調査結果の分析などを載せております。

質問項目の1で、「給食は好きですか」という問いに対して、「好き」「どちらかというと好き」という答えが、小学生で87.7%、中学生で79.5%と、非常に大きな数字、好評価をいただいているものと思います。

「給食はおいしいですか」という問いに対しても、「おいしい」「どちらかというとおいしい」の合計が、小学生で89.7%、中学生で77.4%と、非常に多くの子どもたちにおいしいと感じていただいています。

ただ、小学校で1割、中学校で2割ぐらいの子どもたちがまだ「おいしくない」という ことですので、この点は、工夫・改善を図っていく必要があるものと思っております。

嫌いな食べ物につきましては、「ある」が小・中学生全体で約7割、67.9%ありますので、この辺についても、調理方法などを考えていかなければならないと考えております。

個人の好みの問題がありますので、なかなか難しいことは難しいのですが、頑張ってい きたいと思っております。

好きな食べ物に関しては、小学校で95.5%、中学生で81.9%が「ある」と答えており、カレーライスですとかラーメンというのが多い答えとなっております。

それから、次のページで、「給食を残すことがありますか」という問いに対して、「いつも残す」「時々残す」という答えが、小学生で56.6%、中学生50.3%であります。

この残す理由ですが、小・中学生で1番多いのが、「嫌いな物がある」という答えで、2 番目が「給食の時間が短い」という答えでありました。

「給食の時間が短い」という答えに関しては、いろいろと工夫をしていく必要があるのではないかと思うのですが、配膳方法の工夫ですとか、給仕の仕方を見直すだとか、そういったことを学校側にお願いして、食べる時間を少しでも多くとれるような形の改善方法を、各学校に頑張って考えてもらおうかと思っております。

「給食の量が多いですか、少ないですか」という問いに対しては、小学生で66.8%、中学生で61%が「ちょうど良い」になっております。一方で、小学生の25.1%が「多い」と答えていますが、逆に、中学生では21.4%の子が「少ない」という答えになっております。

小学生にとっては多くて、中学生にとっては少ないという、成長期の問題があるのかなという感じがするのですが、ただ、国が示しているカロリーに基づいて作っているものですから、その辺はどのように工夫していけばいいのかを考える必要があると思っております。

「朝ご飯を食べていますか」という問いで、毎日朝ご飯を食べている子が、小学生で93.0%、中学生で91.5%と高い数字ではありますが、まだ全く食べていない子がおります。教育委員会では、学校と連携して、「早寝・早起き・朝ごはん」という運動をしていますが、学校を通じて、もっと保護者に注意喚起できればと思っております。

最後の6ページに、主な「自由意見」を載せてあります。

全体で2,699件の意見を子どもたちが書いてくれました。給食内容に関する意見は2,263件ございます。給食内容に関する意見が8割以上を占めております。

その中で、「好きなメニューを増やしてほしい」「好きな食べ物を増やしてほしい」というのが、すごく多い状況になっています。

給食内容以外では、「給食時間が短い」というのが26%です。あと、お礼、感謝の言葉も130件と、結構たくさん頂いております。

一部、北村地域の小・中学校では、「北村のセンターを残してほしい」という意見が多う ございました。

これらについては、手違いで、委員さん方への報告と順番が逆になってしまったのですが、昨日からホームページの方に掲載させていただいております。

アンケート結果については、以上でございます。

それから、ご連絡なのですが、7月8、9、10日で、基本方針と整備方針の説明会を 開催したいと思っております。

7月8日が北村中学校、7月9日がであえーる岩見沢の「であえーるホール」、それから、7月10日が栗沢中学校、いずれも午後6時30分から開催したいと思っております。

これについては、岩見沢市の広報の方でも周知いたします。

もう一つご報告ですが、学校給食の試食会を、今年の2月に試行的に1回やりました。

今度は、7月22日月曜日に、調理所の方で行いたいと思っております。時間が、午前11時から正午までということで、定員が20名、参加費260円を当日頂く形でやりたいと思っています。

献立の内容は、サンマの蒲焼き、ひじきの炒め煮、ご飯、それから岩見沢呉汁というメニューになっております。

最後に、もう一つ報告させていただきます。

今まで、学校給食の献立の作成に関しては、栄養教諭と学校給食課の担当者で話合いを 行っていましたが、今年度から、保護者の方にも入っていただいて意見を頂くということ を、市民懇談会でもご説明いたしました。

それで、新たに「学校給食食材調達・献立作成委員会」を設けまして、保護者の方々から、試食していただいてご意見を頂くという委員会を、今回立ち上げます。7月から立ち上げる形で現在、準備作業を進めております。

私の方から、以上を報告させていただきました。

○武藏委員長 ただ今、学校給食の児童・生徒アンケート並びにそれに関わる学校給食関係の報告がされましたが、それにつきまして、皆さんの方から何かありますか。特にございませんか。

「嫌いな食べ物」と聞くと食材で答えて、「好きな食べ物」というと料理で答える。だいたいこういうものなのかなと思います。

(「ありません」という声あり)

- ○武藏委員長 はい、ありがとうございます。それでは、その他、お持ちの方いらっしゃいますか。
- ○勝田図書館長 委員の皆様のお手元に、前回の定例会でご報告させていただきました「ブックスタートパック」をご用意いたしました。親子へ手渡す品物でございます。

委員の皆様には、どのようなものが親子の手元に渡るのかというものを見ていただいて、 またそれを見て、何か気付きがありましたらぜひお伝えいただければ、参考にさせていた だきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

以上です。

○武藏委員長 はい、ありがとうございます。

そういうことで、委員の皆さん、しっかりと見てくださいということです。

その他、お持ちの方いらっしゃいますか。

なければ、施設の関係で、給食センターの配水の方の工事も終わったと思うのですが、 こちらの報告と、生涯学習センターも終わりましたか、こちらの方も報告があればお願い します。

○今野学校教育・生涯学習担当次長 調理所の排水施設の関係ですが、最後まで残っていたのが、オゾン発生装置の交換でした。それが、6月14日に終わっております。

薬剤の注入は、17日で止めております。現在、経過観察をしている最中です。最終的

には、保守管理業者に再度チェックさせて、完全に終わったという形にしたいと考えております。

○名和田教育部長 生涯学習センターについては私の方から報告いたします。 6月27日 に工事が完了予定でして、28日には工事の引渡しを受け、7月2日に防音効果が出ているか確認いたします。 15 デシベルあったのですけれども、それが下がっているかを確認して、各委員、そして議長、副議長に報告いたします。それからプレス発表をして、市民の皆さんに武道場などを貸し出せるようにしたいと思います。早くて7月2日又は3日には結果が出ます。

- ○武藏委員長 はい、わかりました。
- ○舛甚教育長 その他、お話しします。

高校野球が昨日から始まりましたが、市営球場のスコアボードに不具合がありまして、 現在使えない状態であります。

ストライクカウント等のみ動きますが、得点表や選手名等は使えません。

土曜日に不具合が分かりまして、見てもらっているのですが、基盤等が焼けたのではないかということで、修理に1週間ほどかかるということです。高校野球の大事な大会の時に使えなくなり、申し訳ないと思っております。

定期点検はしっかり行っていました。

もう一つ、「ばらサミット」の取組は、市教委、子どもたちの方で取り組んでいますので、 概要を担当課長の方から、報告いたします。

○所子ども課長 応募ハガキの集計が、昨日現在で9,215枚、もう一歩で1万に届くのかなというふうに思っています。

小・中学校は、今週中に完成の予定です。緑陵高校は27日に完成の予定です。

今のところ、7月1日の夕方ぐらいまでには展示が完了するかと思いますので、それ以降、お時間がありましたら、ご覧になっていただければと思います。

以上です。

○武藏委員長 はい、ありがとうございます。

今も、何点かいろいろと報告がありましたが、委員の皆さん何かありますか。特に、よ ろしいでしょうか。

(「はい」という声あり)

○武藏委員長 それでは、その他、何かありますか。

なければ、来月の定例会の日程について決めたいと思いますが、第3火曜日は7月16日ということになっています。その日程でよろしいでしょうか。

(「はい」という声あり)

○武藏委員長 それでは、次回定例会につきましては、7月16日午後2時から、この場所で開催ということでお願いいたします。

以上をもちまして、第6回教育委員会定例会を終了させていただきます。

大変ご苦労さまでした。

午後2時18分 閉会

岩見沢市教育委員会会議規則第16条の規定により、ここに署名する。

署名委員